

Unis, aux Antilles et dans la République Argentine. Cette Congrégation a pour œuvre principale l'éducation de la jeunesse, surtout dans les pensionnats et les écoles, mais elle se livre volontiers au soin des orphelins quand les besoins locaux le demandent et que son personnel est assez nombreux. Elle contribue encore à l'œuvre éminemment sociale et chrétienne de la préservation de la femme, en s'occupant activement des jeunes filles que les nécessités de leur travail forcent à vivre loin du foyer paternel.

Les religieuses attachées à la maison-mère, sur la Via Flaminia, près de Rome, exercent avec succès et consolation leur dévouement auprès de la population pauvre de la banlieue, qu'elles instruisent par des classes quotidiennes aux enfants, et des catéchismes réguliers aux adultes. Pie X et Benoît XV ont témoigné plusieurs fois combien ils appréciaient le travail salutaire accompli depuis plus de quinze ans par le zèle des religieuses.

Les sœurs qui ont l'attrait des missions lointaines peuvent facilement s'y consacrer puisque l'Institut compte aux Indes quatorze maisons : pensionnats, orphelinats et écoles d'indigènes.

La Congrégation de Jésus-Marie est établie en Amérique depuis 65 ans déjà. Sa maison provinciale a été fixée à Sillery en 1870. Elle a huit maisons au Canada et dix aux États-Unis dans lesquelles 7000 enfants reçoivent l'instruction et l'éducation.

## LES LIVRES

Abbé J.-Z. DUFORT, aumônier. *Jeûne et abstinence*. Montréal (Imp. du Devoir). Brochure de 8 pages.

Voici une petite brochure qui rendra service à plus d'un de nos confrères. Dans ces quelques pages, l'auteur étudie la loi du jeûne et de l'abstinence. Après avoir donné les lois générales de l'Église sur cette question, il descend à des applications pratiques tirées des meilleurs théologiens, v. g. ce qu'il est permis de manger les jours d'abstinence, la manière d'observer le jeûne et les causes qui excusent du jeûne. Le texte de l'indult en date du 17 novembre 1919 obtenu pour dix ans par Mgr l'Évêque de Joliette au nom de l'épiscopat canadien, indult permettant de substituer le mercredi au samedi dans l'observance de l'abstinence quadragésimale, sans excepter le samedi de la Quinquagésime, termine cette brochure.

Cette étude est courte mais complète. Elle sera très utile aux laïques qui, eux, n'ont pas la faculté d'étudier ces questions dans les auteurs de théologie.